

Resumen Del Kyushu Henka

por **Lon Howard**
traducción por **Eduardo de Paz**

Quizás me esté volviendo algo exigente, pero sólo pude encontrar 26 combates que nominar a la votación sobre henka en Kyushu, sólo uno por encima del más bajo de todos los tiempos con 25. Una cosa que NO cambia es la diferencia entre nuestro líder de henka, Roho, y el resto del grupo. Como Santa, el hombre Ro ho ho nos mostró de nuevo que “sabe cuando estás durmiendo...” en el tachiai, ya que hizo una henka de salida a tres de sus rivales para otra cosecha perfecta, tres nominaciones, tres henka, tres victorias. Esto sube su porcentaje de henka a 13.17%, y le hace ser no sólo el rey de la henka sino una superestrella. De hecho, está escasamente a cuatro puntos por debajo del porcentaje del 17.36 de nuestro líder de todos los tiempos, Kyokushuzan. Pensé que esta marca era inalcanzable, pero ahora ya lo dudo. Considerándolo todo, el rendimiento de Roho puede ser más impresionante, ya que Kyokushuzan sólo realizó 121 combates antes de retirarse hace un año, mientras que Roho ya lleva 205 y subiendo. Que nadie se olvide que ‘Henka Sightings’ empezó en Nagoya 2005.

Por detrás de Roho, sólo tres hombres hicieron más de una henka (dos) en Kyushu, y dos fueron en su debut en makuuchi - Wakanoho y Wakakirin. El tercero fue Tokitenku, que al menos esta vez no rechazó ser víctima de una. La henka de Wakanoho fue particularmente vistosa, ya que fue ante un rival realmente grande dando un brinco grande y hacia atrás, quizás torpe pero efectiva, ya que le permitió conseguir dos rápidas y fáciles victorias. La de Wakakirin del día 8 ante

Hakurozan fue, creo, la henka más lenta de la historia. Mirad el video (hay uno por ahí) para confirmarlo.

De las 26 nominaciones, 18 fueron aprobadas por los votantes, y 14 de esas 18 fueron victoriosas. Como todos esos porcentajes estuvieron por encima de la media, me hace creer que puedo haber sido un poco exigente con las nominaciones.

Como es habitual, el que se llevó más votos fue un combate que involucró a un luchador extranjero, pero es que esta vez involucró a los dos. No sólo eso, sino que además influyó también en la lucha por el yusho, así que quizás por eso 64 votantes acudieron cuando Roho forzó la segunda derrota de Baruto el día 7 por la puerta lateral. De esos 64, sólo un voto fue exculpatorio para el maestro de la henka.

El ‘top ten’ de los que realizan henka tiene dos nuevos miembros, pero sólo porque Jumonji y Tokitsuumi han sido eliminados. Esos dos estaban en las posiciones 4 y 5, pero Jumonji no había estado en makuuchi desde Marzo y probablemente no volverá, mientras que Tokitsuumi está ya retirado, como todos sabemos. Los cinco últimos se han movido hacia arriba, dejando paso a Tokitenku y Kyokutenho en los puestos 9 y 10. Aquí está la lista actual de los ‘top ten’, ordenados por *el porcentaje de los combates totales en los que han hecho una henka*. Un recordatorio general: sólo los combates que fueron votados como henka con una mayoría de sí se usan para realizar los cálculos.

Roho	13.17
Aminishiki	7.11
Hakurozan	6.54
Hokutoriki	5.73
Kotooshu	5.56
Yoshikaze	3.87
Kotomitsuki	3.56
Kaio	3.23
Tokitenku	3.11
Kyokutenho	3.06

Sólo aquellos con un porcentaje de henka superior al 5% deberían verse como propensos a realizarlas, ya que la media para todos los combates desde el principio es del 2.93%.

De los hombres principales que hacen henka (top cinco), Kotooshu y Hokutoriki lideran el grupo en porcentaje de victorias en sus combates de henka, con un 92% y un 91%, respectivamente. La lista completa puede verse en la base de datos de henka [aquí](#). La base de datos se puede ordenar por completo por cualquiera en su propio ordenador.

Localizando los objetivos de las henka en Kyushu, sólo dos hombres fueron elegidos más de una vez, Tamanoshima y Kotomitsuki, con dos cada uno. Ser objetivo en un torneo más de una vez siempre trae consigo un incremento en el porcentaje de objetivo, y en el caso de Tamanoshima esto fue suficiente para elevarle al 8º lugar. Aparte de esto, la lista permanece más o menos igual, siendo Kaio la única nueva entrada, en el 10º lugar. En cuanto a los perpetrados, un hombre se destaca por encima del resto, y ese es Hokutoriki. Sólo se vio afectado una vez en Kyushu, por lo que su porcentaje ha descendido ligeramente, pero eso

es porque tiene un saludable porcentaje del 9.38%. Miyabiyama se mantiene en 2ª posición son un gran margen con 5.99%. Aquí está la lista actual del 'top ten', ordenada según el porcentaje de los combates totales en los que han sido objetivo de una henka: De nuevo, sólo los combates que han recibido un sí mayoritario se han usado para estos cálculos:

Hokutoriki	9.38
Miyabiyama	5.99
Kotooshu	5.09
Dejima	4.89
Chiyotaikai	4.78
Kasugao	4.76
Tochinonada	4.62
Tamanoshima	4.55
Roho	4.39
Kaio	4.30

El porcentaje combinado de Roho como perpetrador y objetivo está ahora en el 17.56%. Si esto se mantiene, pronto alcanzará el punto en el que se verá envuelto en una henka en el 20% de sus combates. ¡Esa es una danza fantástica! Roho también es el único en la lista del 'top ten' de objetivos que ha perdido todos esos combates, pero como sólo tiene nueve de esos, yo aún le otorgaría la etiqueta a Hokutoriki

como el líder de esta categoría, ya que ha perdido 17 de los 18 combates en los que fue objetivo. Miyabiyama y Kotooshu también han sobrevivido sólo una vez, con 13 y 11 combates objetivo, respectivamente.

Ahora que llevamos dos años y medio de estudio de Henka, la realización de las listas del 'top ten' tanto de los perpetradores como de los objetivos está empezando a mostrar cierta estabilidad, especialmente en la parte alta. Hmm...me acabo de dar cuenta que cuatro de nuestros cinco objetivos más activos son actuales o antiguos ozeki, mientras que ambos yokozuna están muy abajo en la lista (de nuevo, ved la [base de datos de henka](#) para el listado completo).

Después de haberse estabilizado alrededor del 67% durante un tiempo, el porcentaje de victorias por henka general ha aumentado firmemente durante este año, y ahora está en un 72%, con 190 victorias en las 265 henka validadas desde el inicio de nuestro estudio. No sabría por qué... estoy aquí sólo para informar de los datos, no para analizarlos.

Finalmente, aquí están los datos

de las subcategorías. En estas subcategorías, el porcentaje de victorias está segmentado, basado en el porcentaje de votos positivos que recibió un combate en particular. Con una pequeña anomalía en el área de 10+ votos, continúa mostrándonos que cuando el porcentaje positivo de votos de un combate se incrementa, así lo hace la probabilidad de que el perpetrador gane el combate. Como recordatorio, en el área 10+ votos, si un combate recibe sólo un único voto negativo, aún cuenta como unánime.

Si-No Vote Disparidad	%Victorias Cualquier # Votos	%Victorias 10+ Votos
2-1	74	80
3-1	76	78
Unánime	78	91

Estas son las noticias sobre las henka de Kyushu, y del año 2007. Muchas gracias a todos los que habéis contribuido al esfuerzo tomándoos un poco de tiempo en votar. Si hay alguna sugerencia sobre cómo hacer que el proceso sea más fácil, por favor enviádmela a itsulon@wavecable.com. Que paséis unas felices fiestas y nos veremos en el Hatsu basho.